

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 54 (1966)

Heft: 61

Artikel: Genève

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-271334>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DANS LES CANTONS ROMANDS

VAUD

Le Centre de liaison de l'Association de sociétés féminines vaudoises a le plaisir de vous convier à la

37e Journée des Femmes vaudoises

qui aura lieu le jeudi 10 mars, à la salle des XXII Cantons, gare CFF de Lausanne, dès 10 h. précises (portes ouvertes dès 9 h. 30).

Programme

10 h. Chœur d'ensemble et prière patriotique
Message du Conseil d'Etat
Conférence de Mlle Rolande Gailard, présidente de l'Alliance de sociétés féminines suisses : « La femme peut-elle participer à la vie du pays ? »

12 h. 15 **Repas** dans la salle des vigneron et Grand salon

14 h. Causerie-récital « Les poètes et l'enfance », par Mme Simone Cuendet, du Lyceum-Club
« L'émotivité chez l'enfant », film sonore de l'OMS
« Terre des hommes et l'agonie enfantine dans le monde », par un responsable de Terre des hommes

S'inscrire pour le repas à 6 fr. 75, service compris, ou pour l'assiette à 5 fr. 60, service compris, jusqu'au 5 mars, à Mme Violette Parisod, avenue de Rumine 4, 1000 Lausanne.
Pour couvrir les frais de la journée, une finance de 3 fr. sera perçue à l'entrée.

Association suisse des ergothérapeutes

L'Association suisse des ergothérapeutes, qui compte cent septante membres, praticiens et praticiennes de la cure par le travail, a siégé à Lausanne, les 29 et 30 janvier, sous la présidence de Mlle A.-M. Rölliger (Leyrin) en une fin de semaine; c'est l'académicien G. Duhamel qui a suggéré le terme d'ergothérapeute pour cette activité qui tient de la médecine, de la psychologie, de l'hygiène, et surtout de la mécanique pour la rééducation musculaire des tuberculeux, des hémiplégiques, des handicapés à la suite d'accidents.

L'Association a créé deux écoles, l'une à Zurich, qui groupe soixante-cinq élèves; l'autre s'est ouverte, le 14 septembre dernier, avec quatorze élèves, à Vannes s/Lausanne, à l'Ecole d'études sociales et pédagogiques, dirigée par M. Cl. Pahud; c'est Mlle Bodmer qui assume la direction de l'école lausannoise.

Il n'est plus le temps où un hôpital ne savait que faire d'un ergothérapeute et lui assignait comme service une armoire dans un corridor! Tous les grands hôpitaux possèdent aujourd'hui un service d'ergothérapie. L'Association organise des cours, des rencontres, des séances d'information, des contacts avec l'étranger, publie un bulletin bilingue. L'Assemblée de Lausanne a vu projeter des photographies illustrant les nouvelles méthodes de traitement. Elle furent commentées par Mlle Dubochet, diplômée de l'école zurichoise, au service de l'hôpital orthopédique de la Suisse romande et responsable des groupes de Neuchâtel et de Vaud.

Mlle A.-M. Rölliger, à la tâche depuis treize ans, a été remplacée à la présidence par Mlle B. Pfeningger, de l'Hôpital des bourgeois de Bâle.

Les participants ont entendu M. Dr Battegay, de la Clinique psychiatrique universitaire de Bâle, sur le traitement des dépressions par l'ergothérapie. Ph. Secrétan, journaliste à Genève, sur les forces créatrices de l'être humain, et Mme Dr E. Bliadet, députée à Chexbres, sur les problèmes psychologiques des tuberculeux, question qu'elle connaît bien par son activité à la tête du dispensaire antituberculeux de Vevey.

S. B.

Un désistement

Mme Erica Carrard, députée de l'arrondissement de Lausanne depuis 1962, a annoncé qu'elle ne sera pas candidate aux élections de mars prochain, pour le Grand Conseil. Elle motive sa décision par un surcroît d'occupations provoqué par son activité au sein des consommatrices romandes et de plusieurs commissions fédérales, notamment de la commission des cartels.

Une nomination
Mme Elsy Marmillod-Ramel a été nommée membre de la Commission scolaire de Châteaud-d'CEX.

Françoise Fonjallaz

Le 15 janvier est décédée, à Riex, à l'âge de 78 ans, Mlle Françoise Fonjallaz, vigneronne, qui a joué un rôle important dans la vie féministe vaudoise et qui était grande-ment respectée pour sa valeur intellectuelle, la fermeté de ses opinions, son objectivité et son dévouement à toute épreuve au pays et à son coin de terre.

C'était une fille du conseiller d'Etat Eugène Fonjallaz, à Epesses d'abord, puis à Riex. En 1918 déjà, elle a fait partie du comité du service auxiliaire féminin de l'Union civique lausannoise, constitué lorsque le Soviet d'Olten et le Parti socialiste déclenchèrent la grève générale, qui fut cause de la mort de centaines de soldats; avec deux amies, elle gagna à pied Lausanne et la place du Château pour se mettre à la disposition du Conseil d'Etat. C'est dire l'esprit civique et le sens du devoir qui ont caractérisé toute la vie de Mlle Fonjallaz.

En novembre 1922, elle fonda l'Union des femmes de Lavaux, insensible aux moqueries, et présida jusqu'en 1948 cette société qui s'est occupée avec dévouement des écoliers, des layettes, de la formation civique des femmes.

De 1933 à 1953, Mlle Fonjallaz a présidé la Fédération des unions de femmes vaudoises, dont elle était présidente d'honneur; elle a été parmi les fondatrices de la Journée des femmes vaudoises, en 1928; elle a représenté les femmes vaudoises dans la commission extra-parlementaire qui a étudié la loi vaudoise sur le travail. Comme présidente de la Fédération des unions de femmes, elle était intervenue en faveur de l'éligibilité des femmes dans les conseils de paroisse de l'Eglise nationale, en 1938, ce qui lui avait attiré des critiques acerbes de la part de certains pasteurs. Mlle Fonjallaz, grâce à la noblesse de son caractère, a accepté les railleries avec une grande sérénité, et les événements lui ont donné raison.

Elle a été une des fondatrices de l'Association des paysannes vaudoises et sa vice-présidente jusqu'en 1958; elle a fondé et présidé le groupe des Paysannes de Lavaux jusqu'en 1957. Elle s'est occupée d'Armée et foyer, du Service complémentaire féminin, de la Croix-Rouge. Elle avait tiré de l'Association du Vieux-Lavaux, en 1956, et la présidait dès lors. Elle a été membre de la commission d'hygiène alimentaire du Cartel vaudois d'hygiène sociale et morale.

C'était une personne extrêmement cultivée, lisant beaucoup, avec intelligence, voyageant aussi, et qui savait tirer profit de tout ce qu'elle voyait et entendait.

S. B.

A l'Union des femmes de Lausanne

Sous la présidence de Mme Charles, les nombreuses activités de ce groupement ont été exposées au cours de son assemblée générale, montrant la nécessité de tout ce travail social accompli auprès des femmes.

Le Bureau d'aide aux mères distribue des bons d'épicerie, linge, chaussures, combustible. Le Bureau d'adresses, vu la pénurie des femmes de ménage, est en sommeil, mais reste prêt à aider dans la recherche de travail. Les Cours de français ont leur clientèle régulière: les maîtresses de maison occupant des jeunes Suissesses allemandes apprécient que ces cours aient lieu l'après-midi. Le Bureau de conseils juridiques gratuits est en pleine activité, des renseignements détaillés paraîtront dans notre prochain numéro.

A côté de cela, les séances mensuelles agrémentées de causeries variées, une sortie estivale, le vente-vente sont l'occasion de précieux contacts.

La collaboration de beaucoup de bonnes volontés pour aider son prochain partout où c'est nécessaire, tel a toujours été et reste le but de l'Union des femmes qui fêtera, cette année, son 70^e anniversaire.

M. P.

Mme Walter Borle

Nous apprenons le décès, survenu à Vevey, le 3 février, de Mme Walter Borle, née Olga Vessaz. Elle était âgée de 85 ans.

En 1917, elle fut un des membres fondateurs du groupe veveysan pour le suffrage féminin et resta toute sa vie une ardente féministe, déléguée à plusieurs reprises à nos assemblées cantonales.

GENÈVE

A l'Ecole de bibliothécaires

Deux étudiantes de l'Ecole de bibliothécaires rattachée à l'Ecole d'études sociales de Genève y ont présenté le mardi 1^{er} février le travail de recherches auquel elles s'étaient livrées en vue de l'obtention de leur diplôme.

Le premier, fait par Mlle Suzanne Schilling, sous la direction de M. E. Schellenberg, directeur de la Bibliothèque de la Ville de Schaffhouse a consisté en une recherche puis l'examen des copies de la fameuse « Chronique schaffhouseoise », de Johann Jakob Rüger. D'abord pasteur, puis nommé, en 1954, directeur de la Bibliothèque et chargé de réorganiser les archives de « Tous les Saints », Rüger eut alors l'idée de rédiger sa chronique, y compris des généalogies de plusieurs familles. Le manuscrit original en sept tomes, écrit de sa main et illustré en couleurs, fut déposé aux archives de la ville lors de la mort de Rüger, survenue en 1606, avant qu'il ait tout à fait terminé son travail.

Si Mlle Schilling déclara avoir beaucoup appris sur son canton d'origine en faisant ce travail, M. Schellenberg estime que les notices détaillées qu'elle a rédigées sur chacune des copies faciliteront grandement la tâche des historiens et dans certains cas, leur épargneront même la peine de recourir aux originaux.

* * *

Mlle Mercé Rossel, Catalane venue faire ses études à Genève, a été amenée, par cette double circonstance, à choisir elle-même, pour son travail de diplôme, une biographie analytique des publications de l'Espagne parues en Suisse de 1930 à 1960 — une des périodes de son histoire pendant lesquelles sa patrie a particulièrement attiré l'attention des autres Européens. Elle s'était attendue à trouver, à la Bibliothèque nationale suisse, environ trois cents titres, mais est arrivée à cinq cent trente-huit qu'elle a groupés dans un ordre systématique par matières et fait suivre d'un index alphabétique et chronologique.

Union des femmes

Le 12 janvier, les membres de l'Union des femmes avaient le plaisir de suivre Mlle M. Galopin au long d'un voyage à travers les régions les moins connues de la France; d'abord dans le Sud-Ouest, à Toulouse, dans les Pyrénées, puis, par étapes, jusqu'en Normandie.

De belles diapositives illustraient l'exposé; la conférencière est peintre, elle sait admirablement trouver des sujets de tableaux, elle connaît aussi parfaitement l'histoire de l'art, elle attire l'attention ici sur un porche, là sur un portail roman, ailleurs, sur une silhouette de château caractéristique de son siècle.

On est charmé et instruit; sans quitter un fauteuil confortable, on traverse des paysages ensoleillés, tandis qu'au dehors, le thermomètre accuse 12 degrés au dessous de zéro. Que demander de plus?

* * *

Le professeur E. Rochedieu, est venu parler, le 9 février, de la musicothérapie, qui fit l'objet, en 1964, d'un congrès international à Barcelles. Le sujet est considérable, nous y consacrerons un prochain article.

Dans le service social

Mme Vally Degoumois, docteur en droit, Genève, vient d'être appelée à faire partie du comité de la Conférence suisse de service social.

Réunions et conférences

Vendredi 18 février

Union des femmes, 22, rue Etienne-Dumont, 17 h. Organisation suisse du Label, la marque d'un travail équitablement rétribué, par Mme Pahud-Jordan.

Mardi 1^{er} mars

Maison internationale des étudiants, rue Daniel-Colladon, 20 h. 30, Voyage d'étude aux centres de recherches de la NASA (Etats-Unis), par Mme Juillard-Feyler, ingénieur. (Association des femmes universitaires).

5, 6 et 7 mars

Assemblée des déléguées de l'Association suisse des femmes de carrières libérales et commerciales, Hôtel Richemond, 8-10, rue A.-Fabri.

Samedi 5, de 14 h. à 17 h., visite du Cern; de 19 h. à 20 h., apéritif et dîner officiel.
Dimanche 6, à 10 h., assemblée des déléguées, déjeuner en commun; à 15 h., visite de la ville.
Lundi 7, de 9 h. 30 à 16 h., journée d'étude à l'ONU.

NEUCHÂTEL

Des conseillères de chez nous fêtées chez les Bernois

La Béroche est à la fine pointe de l'évolution féminine! Nous l'avions un peu oublié; ce sont les dames de La Neuveville qui nous l'ont fort aimablement rappelé en invitant trois conseillères de Vaumarcus (la seule commune de Suisse ayant une majorité de femmes au législatif) ainsi que notre conseillère communale de St-Aubin (la première femme du canton appelée à siéger à l'exécutif).

Ces dames étaient conviées à un souper de propagande en faveur du suffrage féminin. On leur posa beaucoup de questions auxquelles elles purent répondre en connaissance de cause, puisqu'elles sont à la brèche depuis un certain temps.

Parmi les participants à cette rencontre, il y avait quelques messieurs qui se montrèrent fort intéressés par les témoignages positifs de nos représentantes. Comme c'est, en dernier ressort, l'opinion des électeurs qui comptera, nous voulons bien croire qu'à l'heure des grandes audaces interstellaires, nos confédérées n'hésiteront plus à ajuster nos institutions au niveau de notre vieille planète.

M. P.

le gaz est indispensable

Chez les sages-femmes

La présidence de l'Association suisse des sages-femmes vient de passer à la Suisse romande. La nouvelle présidente est Mlle Thérèse Scuri, Auvener.

Les dimanches musicaux du Lyceum-Club

Dimanche 6 mars: Récital de piano donné par Aline Demierre. Au programme, œuvres de J.-S. Bach, F.-J. Haydn, R. Schumann, J. Brahms, S. Prokofiev.

Dimanche 27 mars: Michel Piguet, hauboïste, et Martin Derungs, pianiste, interpréteront H. Dutilleul, B. Bartok, R. Schumann, F. Schubert, T. Donizetti. Billets à l'entrée, Ecluse 40.



Léon Smulovič

- HORLOGERIE
- BIJOUTERIE

Grand choix de montres, bijoux, chevalières, alliances or

Genève, Terrassière 5
Tél. 35 54 89



INSTITUT DE BEAUTÉ

LYDIA DAŃNOW

Ecole d'esthéticiennes

Place de la Fusterie 4 Genève
Tél. 24 42 10 Membre de la FREC

Ecole d'Etudes Sociales - Genève

Ouvertes aux jeunes gens et aux jeunes filles
Ecole de Service Social Formation d'assistants sociaux
Ecole de Bibliothécaires
Ecole d'animateurs de jeunesse

Ouvertes aux jeunes filles seulement
Ecole de laborantines médicales reconnue par la Croix-Rouge suisse
Ecole d'auxiliaires de médecin

Nombreux débouchés pour toutes ces professions - Possibilité d'allocation aux études
Programmes et renseignements: rue Prévost-Martin 28 - 1211 Genève 4
Téléphone (022) 25 02 53

... Pour le beau trousseau...
LA LINIÈRE
3 RUE DU RHONE - GENÈVE
... Pour le joli cadeau ...